



AAP 0338

000199237  
SOCIEDAD  
La Nación  
16-6-93 37

Recuento entre 1541 y 1992

# Para no olvidar: libro relata catástrofes ocurridas en Chile

Marcel Socas -  
SANTIAGO

**U**n recuento desde el incendio ocurrido en Santiago el 11 de septiembre de 1541, hasta la reciente erupción del volcán Hudson, es el hilo central del libro "Catastrofes en Chile 1541-1992", que los autores Rosa Urrutia y Carlos Lanza presentaron ayer como un aporte a la labor que en nuestro país realiza la Oficina Nacional de Emergencia.

Durante la presentación de la obra, el director general de la Onemi, Cristián Peña, sostenía que el carácter evolutivo de las catástrofes "nos exige que en un esfuerzo social y mancomunado tomemos conciencia de una problemática que debemos asumir todos los chilenos y no sólo cuando somos afectados por ellas".

"Las conclusiones de este libro -agregó Peña- dan cuenta de que si bien en los últimos 27 años el país ha conformado una organización para prevenir y atender las catástrofes, este esfuerzo requiere de un constante perfeccionamiento".

A modo de síntesis, la periodista Rosa Urrutia dijo por su parte que "los eventos están relacionados clípticamente a los hechos tal como sucedieron, en la creencia de que el mejor conocimiento que logremos de las catástrofes del pasado nos ayudará a entender claramente la realidad de las actuales y estaremos en mejores condiciones para enfrentar el futuro".

La autora también destacó que "la información de cómo prevenir está sólo a nivel de una élite de profesionales que por sus actividades deben considerar el estudio de estas materias, o universitarios que se interesan por la investigación. La ciudadanía en general se preocupa de la emergencia cuando ya se ha producido y luego se borra la memoria de los sucesos, quedando del presente sólo el esqueleto, las fachadas, la materialidad de los hechos, pero nos olvidamos que por lo menos se han perdido vidas y parte del patrimonio del país".

**LECCIONES DEL PASADO**

**Educar para prevenir**

Entre las conclusiones del libro *Catastrofes en Chile 1541-1992* figura la importancia de la educación y la toma de conciencia para que todo el país se sienta involucrado en las emergencias.

Sostiene el texto que para hacer realidad semejante premisa, es necesario informarse de aspectos tales como el tipo de suelo donde está construida la vivienda, si ésta es asfáltica, si se ubica cerca de un río, cuáles son los riesgos que conlleva existir frente a una epidemia.

"Los hechos históricos que hoy ponemos a disposición nos permitirán que desde el núcleo familiar y hasta las altas esferas gubernamentales y legislativas pueda planificarse una mejor forma de educar a la ciudadanía para que sea sujeto en la prevención, de manera tal que se logren minimizar los efectos de los funeros desastres que de todos modos azotarán a nuestro país", concluyó la periodista.

Patrocinado por el Ministerio del Interior, el libro será distribuido en los próximos días en otros ministerios, organismos nacionales e internacionales relacionados con el tema, y en los medios de comunicación.



El terremoto de 1965 aún está en la memoria de los santiaguinos. Esta realidad quedó plasmada en el libro "Catastrofes en Chile 1541-1992".

# **Para no olvidar; libro relata catástrofes ocurridas en Chile**

## **[artículo] Marcel Socías.**

Libros y documentos

### **AUTORÍA**

Socías, Marcel

### **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1993

### **FORMATO**

Artículo

### **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Para no olvidar; libro relata catástrofes ocurridas en Chile [artículo] Marcel Socías.

### **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

### **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)